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Einleitung 
Das Jahr 2023 liegt hinter uns. Insgesamt war das Jahr 2023 recht erfolgreich aus Sicht des Vereins. 

Die Renovierung der Duschen ist erfolgt (das hätten wir uns alle etwas schneller gewünscht) und das 

Projekt der Radfahrschule wurde bei dem Wettbewerb ‚Sterne des Sports‘ angemeldet und erreichte 

auf Bundesebene einen vierten Platz. Die Gestaltung des Außengeländes ist nach dem Projekt mit der 

Jadehochschule jetzt in der Umsetzungsphase. 

Die Mitgliederzahlen sind erneut erfreulich angestiegen. 

Mitgliederentwicklung 
Auch im Jahr 2023 haben wir wieder Mitglieder gewonnen – wenn auch nicht ganz so viele wie im 

Jahr zuvor. Zum Erhebungszeitpunkt am 19.1.24 hatten wir 1493 Mitglieder, von denen 36 keinem 

Fachverband zugeordnet werden konnten (die Angaben fehlten bei der Anmeldung oder es handelt 

sich um Fördermitglieder). 

Wenn der Trend anhält, könnten wir bald über den Neubau einer Halle nachdenken. Die können wir 

uns aber derzeit leider nicht leisten. Deshalb versuchen wir, Zusatzangebote zu schaffen und die 

Hallenbelegung noch besser zu steuern. 

Die Reihenfolge der Abteilungsstärke ist im Wesentlichen gleichgeblieben: 

1. Die Turnabteilung ist traditionell bedingt die größte Abteilung: mit 883 von knapp 1493 

Mitgliedern macht die Turnabteilung deutlich mehr als die Hälfte des Vereins aus. 

2. Zweitstärkste Abteilung ist die Fußballabteilung mit 242 Mitgliedern. 

3. Drittstärkste Abteilung ist Volleyball mit 184 Mitgliedern, gefolgt von Tischtennis mit 74 

Mitgliedern.  

4. Badminton liegt mit 59 Mitgliedern noch vor Floorball mit 36 Mitgliedern. 

5. Tischtennis und Volleyball scheinen die Trendsportarten im TuS zu sein: seit 7 Jahren geht 

der Trend beim Tischtennis aufwärts. Mit kleinen Schwankungen vergrößert sich die 

Volleyballabteilung schon seit 20 Jahren stetig. 

Ganz allgemein nach Alter ausgewertet kann man feststellen, dass Mitglieder von 15-40 Jahren 

offenbar mehr die Spielsportarten bevorzugen, besonders Volleyball. 

Weibliche Mitglieder bevorzugen die Angebote der Turnabteilung. 

Sportliche Entwicklung und Erfolge 
Der größte Erfolg ist der vierte Platz auf Bundesebene unserer Radfahrschule für Erwachsene bei den 

Sternen des Sports.  

Badminton 

Die 1. Mannschaft der SG Hundsmühlen/Bloherfelde hat in der Bezirksliga den 7. Platz belegt. Die 
2. Mannschaft konnte für den Spielbetrieb nicht mehr gemeldet werden. Somit ist die O35 nun die 
2. Mannschaft und belegte in der Hobbyliga den 2. Platz. 
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Im ersten Halbjahr des Jahres gewann die Mannschaft in der Altersklasse die Meisterschaft. In der 

zweiten Hälfte des Jahres nimmt eine Mannschaft in der Spielgemeinschaft mit Hundsmühlen am 
Punktspielbetrieb teil und schafft den Klassenerhalt. 

Erfolge erreichen Spielerinnen und Spieler auch in diversen Wettkämpfen. 

Elisabeth Drab belegte in den Niedersachsenmeisterschaften der Altersklasse den zweiten Platz im 

Damendoppel zusammen mit Ute Weber. In den Bezirksmeisterschaften der Altersklasse wurde sie 
Meisterin im Damendoppel. In weiteren Gruppierungen belegte sie zweite und dritte Plätze mit 
ihren Partnerinnen bzw. Partnern. 

Nico Lassowski belegte im Moorteufel Cup den ersten Platz im Mixed zusammen mit Adriana 
Caprino und zahlreiche zweite und vierte Plätze in weiteren Turnieren. 

Floorball 

Es gibt eine Erwachsenen Mannschaft, zusammengesetzt aus den 3 Vereinen TuS Bloherfelde, 
Wahnbek und Nordenham. Nach dem Aufstieg in der letzten Saison, spielte die Mannschaft in der 

Herren Regionalliga Nordwest und belegte den 8. Platz. Für die neue Saison soll eine weitere, TuS 
eigene Mannschaft im Spielbetrieb gemeldet werden. 

Fußball-Herren 

Die 1.Herren spielt dieses Saison in der 2. Kreisklasse nun in der Staffel Kreis Ammerland und ist 
nach der Hinrunde auf dem 4. Platz. Die Ü40 Mannschaft ist in der Hinrunde der 1. Kreisklasse auf 

dem 5 Platz. 

Fußball-Jugend 

Bei der Jugend treten die drei älteren Jugenden (A-Jugend, B-Jugend und C-Jugend) mit Polizei und 

Ofen in der Spielgemeinschaft Wechloy an. Daneben stellt der TuS noch acht Jugendmannschaften 
von der G - D Jugend. Im Sommer konnte eine 3. E-Jugend gemeldet werden. Zur Rückrunde 
haben wir eine 2. G-Jugend Mannschaft gemeldet. Sodass im Vergleich zum Frühjahr 23 die 
Abteilung insgesamt 2 Mannschaften dazugewonnen hat. 

Die 1. E-Jugend hat sich im vergangenen Jahr für den überregionalen EWE-Cup beworben und ist 
angenommen worden. Die Spiele werden aktuell in unregelmäßigen Abständen ausgetragen. 

Die JSG Wechloy A-Jugend ist Futsalkreismeister geworden und hat bei den Bezirksmeisterschaften 

den 4. Platz belegt. Die JSG Wechloy B-Jugend ist in der Hinrunde ungeschlagen 1. geworden und 
spielt die Rückrunde damit in der 1. Kreisklasse. 

Die Futsal Hallenrunde, wobei einmal im Monat im Turniermodus gespielt wurde, ist beendet und 
die normale Meisterrunde draußen startet wieder nach Ostern. Zum ersten Mal seit 2008(!) wird im 
Sommer eine A-Jugend in den Herrenbereich hoch gehen. 

Tischtennis 

Zur Saison 2023/24 wurde bei den Herren eine sowie bei den Jungen zwei weitere Mannschaften 
gemeldet. Somit gibt es im Spielbetrieb nunmehr fünf gemischte Herrenmannschaften, 
zwei Mannschaften Jungen 19, wovon eine in der Bezirksliga Nord/Ost antritt, sowie 
drei Mannschaften Jungen 15. 

Die 1. Mannschaft spielt in der 1. Kreisklasse und ist bei noch zwei ausstehenden Spieltage auf 
dem 6. Platz. Ebenfalls auf dem 6. Tabellenplatz in der 3. Kreisklasse befindet sich die 2. 

Mannschaft. Die 3., 4. und 5. Mannschaft spielen alle in der 4. Kreisklasse, der sogenannten 
"Hobbyliga" und sind aktuell auf Platz 2, 6 bzw. 7. Die 3. Mannschaft hat somit gute Chancen über 
die Relegation eine Liga aufzusteigen. 
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Bei den Jugendmannschaften ist die J19 I auf dem 6. Platz und die J19 II in der Kreisliga auf Platz 

4. In der Kreisliga Jungen 15 belegen unsere Mannschaften zur Zeit die Plätze 1, 7 und 9. 
Eindrucksvoll ist dabei die Bilanz der J15 I: Aktuell ungeschlagen mit 30:0 Punkten. 

Die Mannschaft wurde im Dezember auch in der Altersklasse J15 Kreispokalsieger und darf somit 
den TT-Kreis Oldenburg-Stadt im Bezirkspokal Jungen 15 vertreten. Ebenfalls stand die 1. Herren 
im Pokalfinale Herren E und die 2. Herren im Pokalfinale Herren F. 

Dana Rüdebusch, Lea Rachhuba und Felix Ehrler haben sich ferner in ihrer Altersklasse für die 
Bezirksrangliste und die Bezirks-Individualmeisterschaften qualifiziert. Malin Evers konnte sich für 
die Bezirks-mini-Meisterschaften qualifizieren. 

Volleyball 

In der vergangenen Saison haben 4. Damen, 3. Herren, 1. Hobby und 3. Jugendmannschaften am 
Spielbetrieb teilgenommen. 1.Damen steigt erstmals in die Verbandsliga auf. Die 3.Damen steig 
wieder ab, nachdem sie letztes Jahr in die Bezirksklasse auf gestiegen war. 

Die 1. Herren und 2.Herren haben ihr Klasse gehalten und dabei oben mitgespielt. 

Die Hobby Mannschaft ist zur Zeit Tabellenerster der B-Gruppe bei noch einem ausstehenden Spiel. 

In der Jugendliga belegte die männliche U16 den 3. Platz und die weibliche U16 den 7. Platz. Die 
U14 beendete in ihrer ersten Saison auf dem 6. Platz. 

Unterhaltung der Sportanlage 

Sanierung der Duschen 
Die Duschen wurden saniert. Neue Kacheln, neue Duschköpfe und verstellbare Wassertemperaturen 

an den einzelnen Duschen verbessern den Duschraum und sorgen für moderne Räumlichkeiten. Der 

Renovierungsprozess verlief nicht reibungslos, aber das Ergebnis ist gut. Bei der Regulierbarkeit der 

einzelnen Duschen muss noch nachgesteuert werden.  

Im Zusammenhang mit der Sanierung der Duschräume wurde auch an der Heizungsanlage als Ganzes 

gearbeitet und Rohre neu verlegt. Die Warmwasserbereitung kann zukünftig auch mit Strom aus der 

Photovoltaik-Anlage erfolgen. 

Die Sanierung begann am 16. Januar und endete im Oktober. Da vier Duschräume erneuert wurden 

sind ca. zwei Monate Renovierungszeit pro Raum ein Ausweis der Knappheit auf Seiten der 

Handwerker, aber das Ergebnis ist gut. Die Wassertemperatur an den Duschen ist nun individuell 

einstellbar und die reduzierte Durchflussmenge wird den Wasserverbrauch reduzieren. 

Mit der Sanierung der Duschen ist eine Optimierung des gesamten Leitungssystems durchgeführt 

worden. 

Auf dem Dach haben wir eine Photovoltaik-Anlage installiert. Sie soll das Wasser heizen und Strom 

für die Beleuchtung liefern. Dazu kommt ein Batteriespeicher zum Einsatz. 

Energiekosten 
Die Photovoltaik-Anlage ist installiert und Ende Februar 2024 in Betrieb genommen. Hier ist es durch 

das von der EWE beauftragte Bauunternehmen zu Verzögerungen gekommen. Wir hoffen auf eine 

deutliche Reduzierung der Energiekosten sowohl im Bereich Strom als auch beim Gas. Der Strom der 
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PV-Anlage wird nicht nur für den Strombedarf der Halle genutzt werden. Auch das Warmwasser soll 

elektrisch beheizt werden, wenn ausreichend Energie zur Verfügung steht. 

Durch die Sanierung der Duschen mit der Reduktion des Wasserdurchflusses und durch die 

Umstellung auf LED-Beleuchtung kommt es zu erheblichen Reduzierungen der Verbräuche. Wie sich 

dies auf die Kosten auswirkt, ist derzeit noch nicht deutlich, da noch keine Abrechnungen von 

Energie- und Wasserversorgung vorliegen. 

Der Verbrauch von Strom und Gas 

 

Wir verbrauchen also aktuell sogar weniger Energie als zur Coronazeiten. Erreicht durch LED-Umbau 

und sparsamere Duschen. Aber auch durch Temperaturabsenkung in den Umkleidekabinen, die ja 

zeitweise sehr heiß waren. Dadurch sind zwar auch Kneipe und Besprechungsraum kälter, das hält 

sich aber im Rahmen. 
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Der Wasserverbrauch 

 

 

Der Verbrauch von Strom und Gas wird im Jahr 2024 weiter zurückgehen. Mit der installierten 

Photovoltaikanlage und dem Batteriespeicher wird selbst produzierter Strom genutzt werden. Der 

Strom wird auch zur Erwärmung von Wasser eingesetzt. Ein entsprechender Heizstab ist installiert. 

Sterne des Sports 

 

Aufregende eineinhalb Tage liegen hinter der Radfahr-Trainer-Gruppe. Der Besuch in Berlin beim 

Finale auf Bundesebene hat bleibende Eindrücke hinterlassen. Wir haben den Vierten Platz 

erreicht. Bei 1100 Bewerbungen aus der gesamten Bundesrepublik ist das ein beachtlicher Erfolg 

für die Gruppe und den Verein. Zudem ist der TuS Bloherfelde bislang der einzige Verein aus 

Oldenburg, der es bis in das Bundesfinale geschafft hat. 
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Die folgenden Textpassagen sind der Vereinsplattform entnommen und dokumentieren die 

Begeisterung der verantwortlichen Trainerinnen und Trainer 

22.11.2023 
Schöne Nachrichten vom ehrenamtlichen Engagement unserer Fahrrad - Sportgruppe. Die Trainer 

und Trainerinnen des Gemeinschaftsprojektes mit der GWA und des ADFC´s zum Radfahren-Lernen 

haben es geschafft, auf der Landesebene Weser-Ems den ersten Platz zu belegen!  

Die Bewerbung aus dem Büro hat tolle Früchte getragen: die Einladung für den Bundeswettbewerb 

"Sterne des Sports" in Berlin steht. Wir freuen uns alle sehr und wünschen weiterhin viel Freude und 

Spaß bei den nächsten Kursen, denn: Radfahren vereint! 

12.01.2024 
Am zweiten Adventssonntag wurde es spannend für die Fahrrad-Lerngruppe: der NDR hat 

Filmaufnahmen für einen Portrait-Film der TuS-Sparte bei uns erstellt. Wir durften gespannt 

verfolgen auf welche Weise ein kurzer Film gedreht wird. Alle waren eingebunden und durften auch 

Sequenzen mehrfach darstellen, falls etwas noch nicht so gut "im Kasten war". Ein tolles Erlebnis.  

Das Video ist jetzt online zu sehen auf: https://www.sportschau.de/video/sterne-des-sports-tus-

bloherfelde-100.html 

30.01.2024 
Preisverleihung in Berlin. Wir haben den Vierten Platz erreicht. Bei 1100 Bewerbungen aus der 

gesamten Bundesrepublik ist das ein beachtlicher Erfolg für die Gruppe und den Verein. Zudem ist 

der TuS Bloherfelde bislang der einzige Verein aus Oldenburg, der es bis in das Bundesfinale geschafft 

hat. 
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Projekte 

Nutzung der Außenanlage 
Nachdem wir im Jahr 2022 ein Projekt zur Gestaltung des Außengeländes mit der Jadehochschule 

durchgeführt hatten, hat in diesem Jahr die Umsetzung begonnen. Überraschend war zunächst, dass 

auch die Stadt Planungen für das Gelände anstellt und z. B. die Skateanlage erweitern will. Hier 

bereitete es zunächst Schwierigkeiten mit der Stadt in das Gespräch zu kommen und Planungen 

abzustimmen. Inzwischen hat sich aber eine kooperative Arbeitsweise entwickelt und das von der 

Stadt beauftragte Planungsbüro berücksichtigt auch Anliegen des Vereins. Aber wir sind in der 

Umsetzung schneller. Die Calesthenics-Anlage als Einstieg in Gestaltung des Außengeländes ist 

beauftragt und wird demnächst aufgebaut werden. Auf eine Verschwenkung des Weges und weitere 

Maßnahmen werden wir noch eine Weile warten müssen. 

Eine Idee von den Planungen liefert folgendes Bild des von der Stadt beauftragten Ingenieurbüros 
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Danksagung 
Der Dank gilt allen Engagierten. Sie sichern das umfangreiche Sportangebot des Vereins und sorgen 

für das Funktionieren des Vereins. Durch Übernahme von Vertretungen wird zusätzlich Ausfall von 

Sportangeboten vermieden.  

In diesem Jahr bedankt sich der Vorstand insbesondere beim Bauausschuss und dessen 

Vorsitzendem Andreas Möller. Andreas hat seit Anfang 2000 alle Baumaßnahmen des Vereins 

verantwortungsvoll begleitet. Er kennt von jeder Maßnahme alle technischen und finanziellen 

Details. Er ist der Ansprechpartner für das Ingenieurbüro, das die einzelnen Baumaßnahmen konkret 

durchführt und er ist Ansprechpartner für Stadt und Sportbünde, die alle Baumaßnahmen finanziell 

unterstützen. Andreas, wir danken dir für dein Engagement und deine Akribie. 


